

Colombia

En medio de denuncias, sale cabeza de filial de Ecopetrol; ¿quién llega?

Luis E. Rojas, presidente de Hocol, solo estuvo 11 meses en el cargo. Su relevo se da tras cruce de señalamientos por filtraciones, turbios contratos y rastreo a patrimonios de ejecutivos hoy en Ecopetrol.

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM | @UinvestigativaET

Aunque las apuestas estaban divididas, este 1.º de mayo se confirmó la salida de uno de los presidentes del llamado Grupo Ecopetrol que venía protagonizando un cruce de señalamientos sobre presuntas y millonarias irregularidades.

EL TIEMPO estableció que ya se les notificó a directivos y entidades del sector que Luis Enrique Rojas Cuéllar dejó de ser desde ayer el presidente de Hocol, dedicada a la exploración y producción de hidrocarburos.

La notificación

Bajo el título de 'Información relevante', empezó a circular un comunicado de la gerencia de Talento Humano de Ecopetrol en el que se asegura: "Nos permitimos informar que el señor Luis Enrique Rojas Cuéllar se desempeñó como presidente de Hocol hasta el día 30 de abril de 2025".

Y agregan: "Dando cumplimiento a los estatutos de la sociedad, en este momento se adelanta un proceso de selección para ocupar la posición de presidente de la compañía".

La salida de Rojas Cuéllar se da en medio de cruces de acusaciones e investigaciones en tor-

no a un paquete de contratos de venta de gas firmados durante la administración de Rafael Guzmán en la compañía Hocol que desencadenaron investigaciones sobre el patrimonio de ejecutivos de la filial.

Uno de estos ejecutivos es precisamente Rafael Guzmán, ahora segundo de Ricardo Roa en Ecopetrol, quien ha salido a negar un presunto enriquecimiento ilícito e irregularidades en los contratos de gas que se firmaron en 2021.

La investigación y rastreo a propiedades, incluso en el exterior, fue solicitada dentro del gobierno de Gustavo Petro, tal como lo reveló EL TIEMPO.

Según se filtró desde Hocol, la compañía iba a enfrentar unas millonarias penalidades por la comercialización de gas que habría pactado a precios desventajosos a cambio de una coima de 50 millones de dólares.

Los expedientes ocultos

Pero la compañía salió a desmentir las irregularidades y penalidades que se unieron a señalamientos directos contra Rojas Cuéllar que empezaron a circular por el Grupo Ecopetrol.



El ministro de Minas, Edwin Palma (izq.); la cabeza de Ecopetrol, Ricardo Roa, y Bayron Triana, quien iría a Hocol. FOTO: CORTESÍA

En efecto, EL TIEMPO reveló que a Rojas se le pidió dar un paso al costado por las supuestas filtraciones de información y porque habría ocultado un par de investigaciones que hay en la Fiscalía en las que se le menciona.

En su momento, Rojas Cuéllar explicó que desconocía una de las indagaciones y que otra le fue notificada después de llegar a Hocol.

Además, señaló que denunció

una persecución en su contra e incluso amenazas por "haber pisado callos" y retirado personal.

También negó que hubiera tenido 'padrinos' para llegar y sostenerse en el cargo.

Al respecto, dijo que no conocía siquiera a Verónica Alcocer, primera dama, ni a Juan Guillermo Mancera, un exoficial de la Policía que se convirtió en petrolero luego de pasar por Pacific Rubiales.

La Fiscalía, que ha conocido

las denuncias, aún no se pronuncia sobre un tema que golpea a la principal compañía del Estado y que se une a otros ruidos internos que han llegado a oídos de la Casa de Nariño, en los que incluso se menciona a Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol y exgerente de la campaña Petro Presidente 2022-2026.

Catar y el sucesor

EL TIEMPO estableció que, de manera interna, se estaba pidiendo abrir una investigación y que las denuncias llegaron incluso a la junta de la petrolera estatal.

Por ahora se sabe que, mientras se selecciona al nuevo presidente, queda como encargado de Hocol Santiago Reyes, secretario de la junta directiva de esa compañía.

Sin embargo, ya viene sonando un nombre de alguien muy cercano a Ricardo Roa que llegaría como titular a ese cargo.

Se trata de Bayron Triana, gerente de Estrategia de la Vicepresidencia de Energías para la Transición de Ecopetrol.

Hace tres semanas, EL TIEMPO se comunicó con Triana para preguntarle por su llegada a la poderosa filial, pero dijo que acababa de llegar al país y que desconocía el tema.

Sin embargo, fuentes de Ecopetrol le confirmaron a este diario que incluso Triana acompañó a Ricardo Roa y al ministro de Minas, Edwin Palma, al reciente viaje a Doha (Catar).

El desplazamiento tenía como fin una reunión con Saad bin Sherida Al Kaabi, ministro de Estado para Asuntos Energéticos de Catar, para revisar las opciones de negociación para la importación del gas que necesita Colombia y otros asuntos en materia energética.